

# **Discurso Tarek Khamel Award, Hamburgo, Octubre 2023. Margarita Valdés.**

Buenos días a todos. Voy a hablar en español.

Recibir este premio es para mi, como ganar un Oscar de la Academia! Estoy muy contenta con este reconocimiento.

De los 25 años que celebra ICANN, 24 años y medio he estado trabajando como voluntaria, desde mi organización, NIC Chile, en el registro de nombres de dominio .CL, perteneciente a la Universidad de Chile. Mi primera reunión de ICANN, fue en Agosto de 1999, donde trabajé como parte del comité organizador que la llevó a cabo. En esos tiempos, mi dominio del inglés era básico, pero bien intencionado

Trabajar para .CL siendo abogada de profesión significó grandes desafíos, pues me integraba a la Facultad de Ingeniería, de la misma Universidad donde estudié, sin embargo, vencer los prejuicios y demostrar que era “bilingüe” pues entendía las dinámicas de Internet como fenómeno y como el marco legal, fue sin lugar a dudas, el mayor reto. Éramos 5 personas en esa época. Hoy somos 53.

Sin embargo, mi mayor energía se ha concentrado en mejorar la experiencia de los usuarios de .CL, mitigando las asimetrías de información de los usuarios finales, por la vía de un sistema de mediaciones ante los conflictos por nombres de dominio y más tarde, con el diseño de un sistema de arbitraje en línea, para nuestro sistema local de resolución de disputas por dominios .CL

Hoy, con el objeto de que más emprendedores y pequeñas empresas accedan a su identidad digital en Internet con .CL, me encuentro enfocada en que los usuarios puedan tener acceso a ayuda legal gratuita para defender sus intereses y derechos, conectando a los usuarios titulares de dominios .CL con Escuelas de Derecho de distintas Universidades del país, quienes atienden a las personas económicamente más débiles, para enfrentar el procedimiento de arbitraje y lograr defenderse y perseverar en su buena fe, en el acceso a sus nombres de dominio. Y ha sido todo un éxito!! Si alguien quiere conocer más de este proyecto, estaré feliz de compartirlo.

Y ahora, los agradecimientos: Gracias:

A mi hija Fernanda y a mi marido Iván, mis socios estratégicos en la vida, que apoyan cada uno de mis pasos e ideas innovadoras.

A mi colega y compadre Humberto Carrasco, quien pensó en mí para este reconocimiento. Y con él, a todos mis colegas y amigos de LAC Ralo, LACTLD y LACNIC, con quienes debatimos y pensamos cómo mejorar la experiencia de los usuarios de Internet en la región.

A mis amigos Gonzalo Navarro, Chris Disspain, Pablo Rodríguez y Luis Arancibia, por apoyarme siempre y ayudarme a ser mejor persona, todos los días. Gracias por tan buenas y sensibles conversaciones.

A Vinton Cerf y a Theresa Swinehart por cuidar de mi en Roma, en 2004, cuando estaba sola e integrarse a las conversaciones, era un desafío en esa época.

A Patricio Poblete y José Miguel Piquer, quienes en mayo de 1999 me recibieron en un almuerzo con mi propuesta de asesoría legal gratuita a NIC Chile, creyeron en mí y me contrataron al mes siguiente

Finalmente, gracias a todos mis amigos y colegas en ICANN que han hecho que todo el esfuerzo de estos años, incluyendo participar en ICANN N°13 en Rumania con 6 meses de embarazo, haya valido la pena, para construir esta sólida comunidad, que ha demostrado ser el modelo que necesitamos para el desarrollo de Internet para todos y con todos, en todos los lugares del orbe.

Y.....

Thank you very much.